

EL DEFENSOR DE ALMERIA

AÑO I.—NÚM. 22.—Viernes 7 de ABRIL de 1916. DIARIO INDEPENDIENTE DE LA MAÑANA. Sección de Administración, Plaza del Mercado núm. 22.

Costumbres electorales

A medida que se aproxima el día de las elecciones, son más frecuentes las quejas y cargos mutuos, que se dirigen cuanto, se crean factores principales de la lucha.

Por de pronto, a las reconvenciones que algún periódico lanza a diario contra determinadas personalidades de las que hoy están dispuestas a apoyar la candidatura oficial, escuchan los aliados, que por culpa de algún candidato de los que dicho periódico patriótico han sido eliminados de aquella lista personal local, que se agravan, hubieran sido componentes de la misma, en lugar de Don Miguel Salvador Carreras. Los que así se expresan se fundan en que antes de resolver el actual ministro de Fomento sobre la dimisión del señor Cervantes, como Director Facultativo de las Obras del Puerto, los propios candidatos ciudadanos, o gentes de su particular confianza, andaban constantemente al lado del padre del señor Salvador para convencerle de que debía procurar que el hijo, luchase por la Circunscripción del gran vencedor sus temores, y augurándole éxito completo en la empresa.

Sus referencias se extienden a más, pues dicen que por consecuencia de tales gestiones y siendo obligado el nombre de Silvela, en el encasillado de Almería, por su significación y larga historia como diputado del país, consiguieron el doble objeto de fustigar las aspiraciones de un hijo de Almería y asegurar el segundo lugar para un extraño a esta tierra.

De suerte, que cuando hoy hablan los referidos candidatos de cinerismo y de la necesidad de combatir representaciones cuneras, proceden con notable inconsecuencia; pues a ellos se debe principalmente la confección de la candidatura ministerial en la que figura el nuevo elemento que hoy aspira a nuestra representación.

No hay desecho dicen, a dirijirnos cargos de ningún género por lo sucedido, ni por nuestra actitud presente; mas bien debían alegrarse de no recibirlos y muy amargos, por lo inexplicable de su proceder.

Y lo peor es, que la justificación que quieren dar a sus actos, lejos de amoniar la gran responsabilidad moral, contrada al hacer lo contrario de lo que hoy predicaban antes agranda que disminuye esa responsabilidad; pues si lo hicieron como aseguran, para acabar con la influencia política de Cervantes, que parece ser su eterna pesadilla, con la influencia decisiva de Silvela en el campo liberal ponido, dolo el contrapeso de Don Miguel Salvador, su falta de habilidad ha quedado tan patente como su inconsecuencia; pues la amistad y concordancia entre estos candidatos es perfecta hasta el punto de que el primero aboga resueltamente por el segundo antes que por sí propio; y por otro lado, Cervantes no ha visto disminuido su aplique sino aumentado considerablemente, su ascendente en el partido conservador de Almería apesar de la presentación de otra candidatura contravariada, de suerte, concluyen diciendo, que al marchar d'acuerdo en las elecciones todos esos elementos, la aproximación entre los señores Cervantes y Salvador es inevitable, y el segundo tendrá que agradecer a Cervantes como a todos sus correligionarios, el apoyo que le presalen al reservarle algunos miles de segundos lugares en su candidatura.

Y todavía ha de contribuir más a ese resultado, la defección de los candidatos ciudadanos al hijo del ministro, pues son los mismos, que no solamente lo combaten, sino que dejan que lo menosprecien en periódicos y propaganda, por su cualidad de forastero, no obstante haber actuado anteriormente de patrono, Arañas, para decirle a presentar su candidatura.

Y concluyen haciendo abrasivos comentarios, sobre las que llaman famosas costumbres electorales, de los que no miden ni median suficientemente las consecuencias de sus actos, observando por llegar a un fin, sin consultar previamente la posibilidad ni el hábil empleo de los medios disponibles.

Bien está, desde luego, pero no es justo que se quejen de fallan de asistencia de los que nos consideraban como aliados, después de habernos producido daño tan evidente.

Lo que hoy les sucede, es consecuencia inevitable de sus anteriores actos. Se hicieron daños así mismo, se divorciaron de sus antiguos aliados, y unieron a todos sus adversarios.

Junta de Obras del Puerto

SESION EXTRAORDINARIA
Bajo la presidencia de don Juan Antonio Martínez, celebró ayer sesión extraordinaria, en segunda convocatoria, la Junta de Obras de este puerto.

Asistieron los vocales Sres. Alvarez Redondo, Muñoz Calderón, Iribarne, Quesada, Tonda y el Sr. Administrador de Aduanas, recientemente posesionado del cargo.

Después de darse lectura al acta de la anterior sesión, por el Secretario Sr. Moreno Nieto, se dio cuenta de los asuntos puestos a la

ORDEN DEL DIA

—Comunicación de la Dirección de

Obras Públicas, respecto a la reparación de la escalera de Poniente.

El ingeniero director, Sr. Alvarez Redondo, explica los proyectos que tiene redactados, y después de oírle, la Junta acuerda adquirir directamente los materiales, por entender que ello favorece notablemente a los intereses de la Junta.

El director facultativo explica la reforma que proyecta introducir en las obras del verdadero, acordando informar la favorablemente.

Proyecto de reparación de la escalera de Poniente.

El ingeniero Director de las Obras explica las que han de acometerse en la escalera, y señala que la adquisición de Grutas, remolque etc, importará 312.950 pesetas.

El presupuesto de contraata se eleva a 587.365'31 pesetas.

Se aprueba el proyecto.

Proyecto de terminación del trozo tercero del Anillo de Costa de Poniente.

El señor Alvarez Redondo se extiende largamente en la explicación del proyecto y señala como importa de las obras la suma de 125.716 pesetas con 81 céntimos.

La Junta acordó informarlo favorablemente.

Proyecto de terminación de las obras de la del trozo cuarto del Anillo de Costa de Levante.

El ingeniero director detalla igualmente las obras e indica que el presupuesto de las mismas se eleva a ciento cincuenta y ocho mil doscientos treinta y una pesetas, con 42 céntimos.

Como los anteriores, este proyecto es informado favorablemente.

Proyecto de pavimentación del Di que de Levante.

El señor Alvarez Redondo, dice que según su proyecto, la pavimentación del mismo, se eleva a la suma de 102.993 pesetas setenta y siete céntimos.

Se aprueba el proyecto.

Proyecto de defensas de los muelles en explotación.

Las obras de defensa proyectadas consisten en la instalación de unos pilotes de madera, sólidos y consistentes que se colocarán en todo el dique de Levante, parte del anillo de Costa de Poniente, donde en la actualidad están los vapores, alemán y austriaco, de cinco en cinco metros de distancia.

Dicho proyecto, se informa también favorablemente.

Base de arrendamiento de la draga a la empresa constructora del sembradero de mineral en la playa de las Almadravillas.

El ingeniero director hace constar al número de metros cúbicos de draga que tiene que practicar, horas que han de invertirse diariamente y condiciones ofrecidas a la empresa, relacionadas con la draga.

La Junta aprueba la gestión del Sr. Alvarez Redondo y acuerda que el arrendamiento de la draga se verifique hoy a más prorrogable.

OTROS ASUNTOS

Terminado el despacho ordinario del señores de la Junta se ocupan de la realización de todos estos proyectos.

La Junta acuerda facultar al ingeniero director, para que realice cuantas gestiones considere necesarias para el pronto comienzo de los trabajos, único medio de solucionar, en parte la horrible crisis por que atraviesa la clase trabajadora.

Seguidamente terminó la sesión.

ENRIQUE GRANADOS

Por desgracia, se han continuado los temores de que el glorioso compositor y virtuoso español Enrique Granados hubiese perecido en el naufragio del "Sussex", hárbaramente torpedeado por un submarino alemán.

Diríase que los alemanes, para borrar su legítimo orgullo de que en su patria nacieron Wagner y Beethoven, se echaban con los genios musicales.

Paris, con los honores que se merecía. Y ahora, con motivo de su muerte, toda la prensa francesa le ha dedicado largos artículos, no sólo para aprovechar de la desgracia y extender por ella a los alemanes, sino para hacer justicia a su obra, que demuestran conocer perfectamente. Véase, por ejemplo, el documental y notable estudio crítico de "Le Temps".

Sólo nos falta la emoción no ha podido ser mayor, hasta los que olvidados de las leyes humanitarias, dicen que en la guerra submarina de los submarinos, ahora comprenden su injusticia.

Una vez más, mejor compositor, por y sobre todo, el más español. A su "Danza" no necesita calificarse de "española", lo era en verdad, estaba impregnada, del sabor clásico de nuestra tierra en extremo. Sus "Tosca", "Tonadillas", eran trozos del alma de España, yéndolas parecía que escuchaba uno loar a nuestro país.

"Goyescas", dicen los que han oído esa ópera, que era como su título: típica y castamente española.

El maestro Granados se hallaba ahora, a los cuarenta y siete años, en plena actividad, y gozando las primeras mieles del triunfo como compositor.

Nacido en Lérida el 27 de Julio de 1868, comenzó sus estudios musicales en Barcelona, teniendo por primeros maestros a Pujol, de Piano, y a Pedrell, de Harmonía.

Después de haber estudiado en Cataluña, en Madrid, en Francia, completando luego su formación artística.

De regreso en su patria, destacó pronto su doble personalidad de pianista y compositor.

Granados obtuvo numerosos éxitos en Barcelona, Madrid y otras capitales españolas y extranjeras, como brillante concertista.

Como compositor, sus primeras producciones, "Danzas españolas", "Valses poéticos", publicadas en 1890, le conquistaron un puesto envidiable entre nuestros músicos.

En 1893 hizo sus primeras armas de el teatro, estrenando la zarzuela "Miel de la Alcarria", basada en el drama de Felis y Codina. Este ilustró dramaturgo le entregó después, una hermosa partitura, que como se recordará, tuvo en Madrid una acogida entusiasta.

Después escribió para el teatro las partituras "Follet Petrarca", "Pícaro" y "Liliana", y para orquesta el poema sinfónico "Danza".

Además, la música de piano con una serie de composiciones llenas de color y de poesía, y con sus "Tonadillas", una nueva forma de "Lied" que tiene toda la gracia y atractivo de las melodías populares.

Sus "Goyescas", nacidas primero para el piano, se agraban más con los críticos americanos que con los de su patria, y una producción genialísima.

Desaonase en paz el maestro Granados, que ha sido robado a la vida por un asesino infame, que llenará de vergüenza a Alemania y de luto a España y el Arte Musical.

Padro MORALES

NUESTRO CLIMA

POR LA MAÑANA

Termómetro seco	14
Idem húmedo	13
Barómetro	758
Termómetro	16,2
Máxima a la sombra	16,4
Mínima	10,8
Al sol	25
Viento	S. O.—llana
Mar	llana
Cielo	cubierto

POR LA TARDE

Termómetro	15,2
Idem húmedo	14,8
Barómetro	753,9
Termómetro	16,5
Viento	S. O.—llana
Mar	llana
Cielo	cubierto
Lluvia	2,2 milímetros
Lluvia con granizo	10 milímetros

DE COLABORACION

¡VAYA V. A VER!

Hasta ahora creíamos firmemente que no había nada tan ciego como la frasca de los políticos al uso de la desparpación de los malos poetas. Pero, señores, ¿no han fijado ustedes, en la prensa bética de los países beligerantes? Véase el estilo, que es curioso...

Los aliados

La cultura alemana acaba de dar el último paso en la serie de sus atrocidades. A fin de resolver la carestía de carbón impuesta por nuestro formidable bloque, ha brotado una luminosa idea en el magín del Dr. Hamdvener. Se trata de "carbonizar" a los prisioneros que actualmente existen en los campos de concentración. El primer "año" se acaba de efectuar en la Plaza Real de Berlín.

firmado un pacto secreto con Guillermo II. El comprometiéndose a emprender la conquista de la Luna, cuando se le de la puntilla a la legatiera, (Será soberbio Fraguat!)

Se acaban en Berlín los rumores pacíficos, asegurándose que Alemania pedirá la paz de un día a otro. El pueblo no puede resignar con la privación de nuestro rico bacalao de Reocina, del cual ha de carecer esta Semana Santa a causa de nuestro bloque, con tanto éxito planteado. De donde se deduce, aunque parezca mentira, la enorme influencia del bacalao en asuntos internacionales.

Noticias de Viena que en el último momento no se han recaudado ni se le perdía. Para cubrirlo piensa el Ministerio de Hacienda establecer un impuesto sobre la respiración y otro sobre la estatura de los ciudadanos.

Nuestras tropas siguen avanzando siempre victoriosas. Los soldados germanos nos temen ya. En cuanto un alemán ve a un italiano le dá el "mal de la tembladera". ¡Y siempre adelante! Para más detalles, en el fondo y en la forma, ver el "valiente que somos" (¡Venceremos!)

La neutralidad española es de lo más bonito. Eso es portarse bien, amigos. En cuanto hace la guerra las reglamos la Catedral de Colonia.

Los austro-alemanes

La prensa enemiga asegura que nuestro pueblo tiene hambre! Eso no es cierto! Aquí hay pan, y de todo para darles a ellos. Gracias a nuestra admirable organización, sembramos, el trigo a primeros de cada mes y recogemos la cosecha por el quince del mismo.

Acabamos de inventar un nuevo modo de cañón. El 2.000 y pico. Se disparará en Berlín y caerán los proyectiles en Londres. Cada explosivo pesará treinta mil toneladas y en su trayecto producirá un eclipse total en los países por que atraviesa. El efecto será: ¡Oh, qué listos somos! ¡Venceremos!

Por informes diligentes sabemos que el ejército enemigo está desmoralizado; los rusos se aburren y es el pueblo inglés, pide, a voz en grito, la paz. ¡Dice, por lo claro, que Inglaterra no tardará Londres y la India; Francia, París y Burdeos; Rusia, S. Petersburgo y los Yenes; Italia, Roma, Milán, Nápoles y Venecia; Portugal, Lisboa y su territorio "terror de los mares". Las demás naciones no tienen ya que darnos. Todo es nuestro. Pero nosotros no nos conformamos con eso y como nuestras reservas son aplastantes seguimos peleando hasta ser dueños de los cinco partes del mundo. Sin desperdicio. Y luego lo dicho: ¡A la Luna.

Seguiremos avanzando sin decir ni pio. Nosotros somos así. Cuando meo se piense nos habremos colado en Londres.

Los españoles son unas bellas personas. ¡Hay que fijarse en su neutralidad! ¡Cuidado termine este lío, daremos Gibraltar. ¡Y Portugal también, nobleciatos!

Un andaluz.

¡Y luego dicen que yo soy evasero y embustero! Pero anda que los ingresos de día, ¿qué me dices? ¿A. B. C. o al Lheral? ¿Quién me dice la verdad? ¡Avergüenlo Vargas!

Enrique NOGUERA.

Las mesas electorales

Con arreglo a lo que dispone la Ley, yer debieron constituirse todas las Mesas Electorales de esta capital, con el presidente y dos adjuntos cada una de ellas; pero como muchos de dichos señores consideran, por lo visto, que lo mismo dá cumplir las prescripciones legales, que dejar de hacerlo, cada presidente y cada adjunto observaron la actitud que tuvieron por conveniente, incurriendo cada uno ellos, en la penalidad que la propia Ley determina.

En virtud a esta falta, algunos candidatos en persona, de un lado, y los apoderados de los restantes, de otros, se personaron en los Colegios para hacer entrega al presidente de las credenciales de los interventores nombrados, en cual no pudieron llevar a cabo.

He aquí las causas á incidentes ocurridos en cada Colegio, hasta la hora en que los recorrimos.

DISTRITO PRIMERO

Sección primera: Ayuntamiento.—A este colegio sólo concurrió don Santiago Vergara Cañadas. Dos adjuntos estuvieron en la puerta y se marcharon al guido.

Sección segunda: Alameda.—Concurrió, á su hora el presidente, don Gaspar Vives Martín y un adjunto, los cuales, permanecieron hasta las doce en punto.

Sección tercera: Escuela Normal.—A este Colegio sólo compareció el adjunto suplente, don José Zubieta Lázpez.

Sección primera: Instituto.—A la hora que la Ley determina, ocho de la mañana, se supió la Mesa, el presidente de la misma don Luis Vázquez Navarro, por mandamiento en ella hasta las doce. No concurrió ningún adjunto.

Sección segunda: Teatro principal.—En este Colegio sólo hizo acto de presencia, cumpliendo con la Ley, el pre-

mer adjunto suplente, nombrado, don Miguel Villegas Rodríguez.

Sección tercera: Gloria.—La puerta de este Colegio permaneció abierta toda la mañana; pero no penetró por ella ningún señor de la Mesa. Por los menos, nosotros comparecimos los tres y sólo dos niñas ocupaban el local.

DISTRITO TERCERO:

Sección primera: Levante.—Este Colegio estuvo desierto toda la mañana. No un solo señor de los que debieron constituir la Mesa, asomó por ninguna parte. El Guardia municipal, muy complacientemente y sin saber su obligación, por cierto, como damos la llave del Colegio, creyendo sin duda que se trataba del presidente, cuando menos, Rehusamos el ofrecimiento.

Sección segunda: San Anón.—Aquí no había ni quien diera razón de nada. Dos veces estuvimos en la puerta de este Colegio y ni en bromas resultó un adjunto.

Sección tercera: Chana.—Compareció un sujeto que dijo era adjunto, rogando por cierto al municipal, quien le decía, en voz alta: "No sé para qué me han nombrado á mí de "oso" Yo no sé leer, ni escribir y ahora mismo me voy. Y... volviendo la espalda, se marchó.

Sección cuarta: Poniente.—A este Colegio no concurrió nadie. En la puerta de él permanecimos largo rato y un aburrimiento enorme nos arrancó de aquel lugar.

Nuestro regreso a Almería, no enteramos que uno de los adjuntos suplentes, se hallaba corriendo el tambo, "a toda vela", en un cafetín del Puerto.

DISTRITO CUARTO

Sección primera: Granada.—A las once de la mañana, no se había constituido la Mesa. Como representante, había un empleado de policía urbana, que ronchaba a pierna suelta.

Sección segunda: Terriza.—Ni el presidente, ni los adjuntos comparecieron, hasta las once y media.

Sección tercera: Parque de desinfección.—A la hora que determina la Ley, concurrieron a este Colegio, los adjuntos don José del Aguila García y don José Alvarez Aguilas.

Sección cuarta: Apolo.—Ni en bromas compareció el presidente ni los adjuntos. Sólo vimos en este Colegio, al apoderado del candidato conservador, don Manuel Gimenez Ramirez, señor Perez Barillo.

DISTRITO QUINTO

Sección primera: Reguñillos.—Concurrió el adjunto suplente, don Juan Saiz Castilla, cuyo señor se encontraba en la "mis completa soledad".

Sección segunda: Alfareros.—El empleo de la policía urbana, se hallaba desconocido, en la vista del desamparo en que se tenían los señores de la Mesa. Ni uno solo de ellos, compareció en toda la mañana.

Sección tercera: Jaruga.—No se constituyó la Mesa, ni tarde ni temprano.

DISTRITO SEXTO

Sección primera: San José.—Comparecieron los adjuntos suplentes, don Antonio Alonso Sala y don Ricardo del Aguila.

Sección segunda: Despeñaperros.—El presidente don Andres Rodriguez Lopez y el adjunto suplente don Luis Andujar Perez, hicieron acto de presencia a las ocho de la mañana, abandonando el Colegio á las doce del día.

Sección tercera: Molinos.—No se constituyó la Mesa. Compareció solo el adjunto don Braulio Moreno.

Consejo Provincial de Fomento

A continuación publicamos la relación de los viticultores de esta provincia que han solicitado sueldo de cobro de adquiridos por el Gobierno, desde el día primero de Abril hasta ayer, inclusive.

Don Francisco Liria García, 30 kilos; don Cristóbal Esteban, 300 kilos; don Matías Ruiz Sánchez, 30 kilos; don Pedro Lara, 500 kilos; don Joaquín Navarro, 50 kilos; don Antonio Manzano (ampliación de pedido), 125 kilos; don José Montoya Pérez, 200 kilos; don Felipe Salvador García, 300 kilos; don Francisco López Maldonado, 15 kilos; don Antonio Navarro Márquez, 100 kilos; don Antonio Aleman García, 150 kilos; don Antonio Alarcón Castaño, 200 kilos; don Eulogio Romay, 500 kilos; don José Ruiz Sánchez, 75 kilos; don José Fornieles Espinar, 50 kilos; don Emilio Vilana Hernandez, 250 kilos; don José de Benedito, 200 kilos.

El número total de kilogramos de sueldo de cobro solicitado, asciende a 3.195.

Una suscripción

Suscripción para las familias de las víctimas del "Príncipe de Asturias".

Suma anterior:	1.380
Don Manuel Arias Pérez	25
Don Luis Moret y Catalá	25
Suma y sigue	1.430

La tormenta de ayer

Una chispa eléctrica, produce desastrosos en una casa.—Otro chipa mata a un niño y deja parálisis a una muchacha.—Dos ancianos casi asfixiados.

La fuerte tormenta descargada ayer tarde sobre nuestra ciudad, ha producido mayores estragos que los que en un principio llegó a creerse.

Parecía que aquella no había tenido otro alcance que encobrir las calles de la población; pero tan pronto como penetró una chispa eléctrica en una buharda, cesó la tormenta, comenzó a circular el rumor de que en diferentes sitios habían caído chispas eléctricas, ocasionando desperfectos de consideración.

Según nuestros informes, los estragos conocidos hasta anoche son los siguientes:

En una casa de la calle de Restoy, esquina a la del General (Quinta), cayó una chispa eléctrica que destruyó la parte superior y perforó la campana de la misma por cuatro sitios distintos, siguió parálisis a un niño del techo, penetrando en la alcahu, teniendo que atravesar el labio.

En el techo de la alcahu, produjo también grandes desperfectos: cayó por la pared, quemó una puerta y volvió de nuevo a la cocina, destruyendo y quemando un almirezo de madera; quemó varios platos; perforó igualmente el labio de un fuego bajo la puerca que separa la cocina de un patio, y produjo grandes desperfectos en el refrete, echando a bajo algunos trozos de pared.

Cuando ocurrió el suceso sólo se hallaba en la casa el dueño de la misma Juan Luis López, anciano de unos 60 años, que quedó casi asfixiado.

Hablando con nosotros, poco después de la ocurrencia, dijimos el posible haber cuando cayó el rayo se había pasado, que no se dio cuenta de lo que había pasado, porque una inmensa y mucho ruido lo dejó atontado. Que repuso un poco y volvió de pánico, se dirigió hacia la habitación inmediata y después de abrazar a un santo, corrió hacia el patio, para respirar bien, pues toda la casa se hallaba llena de humo muy espeso que daba un olor insostenible, que lo asfixiaba.

Hasta aquí, el suceso de la calle de Restoy, que pasamos a relatar una verdadera desgracia ocurrida en el barrio denominado "Jaul Bajo", cortijo de Antonio Andujar Viecido, en que resultó muerto un niño de pocos años, y gravemente lesionados otros dos por sonas.

He aquí el hecho, referido a nosotros por uno de los testigos presentes, que sufrieron con menor intensidad los efectos de la desgracia eléctrica, que produjo las desgracias.

La chispa penetró por una ventana de la fachada que estaba tapada con ladrillos. Desde este sitio bajó por la pared, quemó una saca llena de pino, corrió hasta otra ventana situada enfrente, que dá a un patio, y después de destruir el marco de la ventana se dirigió formando ángulo, hacia el muro de la fachada, perforando éste. Siguiendo una trayectoria vertical, llegó a la puerta de la casa, y como en el tranco se hallara sellado un niño del año llamado Juan dedicado a guardar cerdos, quedó carbonizado.

Cuando la chispa eléctrica penetró en el cortijo, el dueño, Antonio Andujar subía las escaleras que conducen al piso alto, cayendo pesadamente al suelo y asfixiado de tal modo, que en vista de que no volvía en sí, a pesar de dar señales de vida, algunos de sus padrones, subieron a una caballería, trasladando a la casa de sencerro, donde fué debidamente asistido por el personal de guardia.

Al propio tiempo que esto ocurría, una niña de poca edad, nieta de Antonio Andujar, caía también al suelo asfixiada, quedando parálisis de un brazo a consecuencia, según parece, de haber pasado la chispa rozando con ella.

En el trayecto recorrido, produjo grandes desperfectos en las ventanas lechos y paredes, y sobre todo en la puerta de la calle, donde hizo vanar de sitio a dos grandes sillares de cantería.

La guardia civil de Los Molinos, se personó en el lugar de la ocurrencia, así como también el Juzgado de Instrucción de esta capital.

Anoche se decía que, en las proximidades de las canteras del Puerto, había caído un rayo.

Del Ayuntamiento

El Administrador especial de Rentas Arrendadas, remitió ayer a este Ayuntamiento la relación de lo recaudado durante el mes de Marzo último por el recargo del Timbre sobre billetes de espectáculos públicos.

Oficio

El gobernador civil remitió ayer a esta Alcaldía, un oficio participando el acuerdo de la Comisión Provincial aprobando las pensiones para ayuda de lactancia, de los hijos gemelos de José Suarez y de Cristóbal Colado Mateos,

¡Que llueve, que llueve!

¡Que llueve, que llueve! en que las... con tantas y tantas... de los agricultores...

El tífus en Almería

Ayer recibimos una noticia que nos... produjo verdadera alarma... Por persona que de la epidemia...

Notas mineras

Don José Alcaraz Robles, en... ver la propiedad de este yacimiento... de mineral de hierro, con el título...

Exposición regional

La Cámara de Comercio e Industria... Córdoba, organiza para el próximo... un movimiento, que sea...

Estafeta provincial

Cuevas... Lo beneficiaría de Cuevas ha... dando a Angel Cano Tejedor, rector...

De correos

Los giros y cables... Los Correos, ha preseguido... el haberlo adquirido en la...

De sociedad

De la caja de Ahorros... Acompañado de su distinguido... e marido ayer a Cuevas en su...

De elecciones

El Presidente de la Audiencia... El Sr. Director de EL DEFENSOR DE... ALMERIA...

De elecciones

El Sr. Director de EL DEFENSOR DE... ALMERIA... Muy Sr. mío: Con motivo de las...

De elecciones

El Sr. Director de EL DEFENSOR DE... ALMERIA... Muy Sr. mío: Con motivo de las...

De elecciones

El Sr. Director de EL DEFENSOR DE... ALMERIA... Muy Sr. mío: Con motivo de las...

De elecciones

El Sr. Director de EL DEFENSOR DE... ALMERIA... Muy Sr. mío: Con motivo de las...

De elecciones

El Sr. Director de EL DEFENSOR DE... ALMERIA... Muy Sr. mío: Con motivo de las...

De elecciones

El Sr. Director de EL DEFENSOR DE... ALMERIA... Muy Sr. mío: Con motivo de las...

De elecciones

El Sr. Director de EL DEFENSOR DE... ALMERIA... Muy Sr. mío: Con motivo de las...

De elecciones

El Sr. Director de EL DEFENSOR DE... ALMERIA... Muy Sr. mío: Con motivo de las...

De elecciones

El Sr. Director de EL DEFENSOR DE... ALMERIA... Muy Sr. mío: Con motivo de las...

De elecciones

El Sr. Director de EL DEFENSOR DE... ALMERIA... Muy Sr. mío: Con motivo de las...

De elecciones

El Sr. Director de EL DEFENSOR DE... ALMERIA... Muy Sr. mío: Con motivo de las...

De elecciones

El Sr. Director de EL DEFENSOR DE... ALMERIA... Muy Sr. mío: Con motivo de las...

De elecciones

El Sr. Director de EL DEFENSOR DE... ALMERIA... Muy Sr. mío: Con motivo de las...

De elecciones

El Sr. Director de EL DEFENSOR DE... ALMERIA... Muy Sr. mío: Con motivo de las...

De elecciones

El Sr. Director de EL DEFENSOR DE... ALMERIA... Muy Sr. mío: Con motivo de las...

De elecciones

El Sr. Director de EL DEFENSOR DE... ALMERIA... Muy Sr. mío: Con motivo de las...

De elecciones

El Sr. Director de EL DEFENSOR DE... ALMERIA... Muy Sr. mío: Con motivo de las...

De elecciones

El Sr. Director de EL DEFENSOR DE... ALMERIA... Muy Sr. mío: Con motivo de las...

De elecciones

El Sr. Director de EL DEFENSOR DE... ALMERIA... Muy Sr. mío: Con motivo de las...

De elecciones

El Sr. Director de EL DEFENSOR DE... ALMERIA... Muy Sr. mío: Con motivo de las...

De elecciones

El Sr. Director de EL DEFENSOR DE... ALMERIA... Muy Sr. mío: Con motivo de las...

De elecciones

El Sr. Director de EL DEFENSOR DE... ALMERIA... Muy Sr. mío: Con motivo de las...

Nuestras conferencias telegráficas

La política

DICE EL PRESIDENTE

El Presidente del Consejo de ministros señor Conde de Romanones, recibió hoy a los periodistas en el ministerio de Estado, a donde se dirigió desde el campamento de Carabanchel al terminar la jura de la bandera, a cuyo acto asistió.

El Presidente dijo entre otras cosas a los periodistas, que estaba hondamente preocupado con motivo del hundimiento del vapor "Vigo".

Se trata—dijo el presidente—de una cuestión sumamente delicada, cuyas soluciones estudia, con gran detenimiento.

Comunicó que a herido telegrámas de varios armadores de Bilbao, Sevilla y otros puertos, pidiéndole si la bandera española es suficiente garantía para navegar libremente.

Añadió que esta cuestión será sometida por el Consejo que se ha de celebrar hoy, agregando: "en el Consejo decidiremos la determinación que hayamos de tomar respecto a este asunto, que es más importante de lo que parece, y que ocasiona al Gobierno, la más grande de las molestias".

DICE EL MINISTRO DE MARINA

Interrogado el ministro de Marina del hundimiento del vapor "Vigo", ha contestado que en él no hubo anomalías, que ninguna víctima.

LOS MAUKISTAS Y EL ALCALDE

Los manifiestos se han quedado al Presidente del Consejo de que el alcalde de Madrid les prohiba los anuncios luminosos de propaganda electoral que tienen establecidos en la Puerta del Sol.

El conde de Romanones, ha ordenado al alcalde que los autorice siempre que estos estén dentro de términos lícitos.

LAS PETICIONES DE LOS COMISIONADOS VALENCIANOS

El conde de Romanones ha anunciado que hoy se resolverá en totalidad de las peticiones formuladas por los comisionados valencianos, esperando que estos quedarán contentos y se convencerán del error sufrido al surgir el incidente a la terminación del último Consejo, el cual fue debido únicamente a una mala interpretación de estos respecto a la opinión del Gobierno que no suyo oír que se le complacer los.

LO DE LAS CIGARRERAS. ASUNTO SOLUCIONADO.

El jefe del Gobierno, ha comunicado que el conflicto de las cigarrerías a liquidado satisfactoriamente al menos por ahora.

LA MUERTE DE SOLSONA. FRASES DE ROMANONES

El Conde de Romanones, se condeñó hoy, ante los periodistas, por el fallecimiento del Director General de primera enseñanza don Conrado Solsona, una de las figuras políticas de una relieve de España, ex senador por Zaragoza y escritor cultísimo.

Fue vicepresidente de la Junta Directiva de la Asociación de la Prensa, redactor de "El Cronista" y de "La Correspondencia de España, de la que también fue director muchos años.

Ostentó la representación en Cortes de varias provincias en distintas legislaturas.

Destacó como publicista, con sus obras "Subir para caer", "Notas humorísticas" y varias "Semblanzas de políticos" entre las que se encuentra la titulada "Ayala", que fue premiada en un concurso abierto por el Congreso, del que fueron jueces don Antonio Cánovas, don Emilio Castelar y don Cristóbal Martos.

LOS TRANSPORTES. — ROMANONES Y LOS REPRESENTANTES DE LAS COMPANIAS FERROVIARIAS.

En la reunión celebrada ayer entre el Presidente del Consejo señor Conde de Romanones y los representantes de las compañías de ferrocarriles, éstos razonaron su negativa a bajar el 25 por 100 a la tarifa de transportes de harinas.

No obstante ofrecieron consultar con sus respectivos Consejos de Administración.

El Conde de Romanones dijo a los representantes, que caso de mantener la negativa, se entreguen un informe fundamentado.

CONSEJO DE MINISTROS

Esta tarde se celebró el anuncio Consejo de ministros que empezó a las 6 y cuarto y terminó a las 9 y cuarto.

El Presidente señor Conde de Romanones informó a los demás consejeros de los antecedentes que tenía sobre el torpedeamiento de los vapores "Saxce" noruego, y "Viggo" español, en cuyas pérdidas recibieron muchas vidas españolas, entre las cuales se encuentran la del insignie nuestro capitán Enrique Granados y la de su esposa.

Trató con más extensión el caso del vapor "Vigo" por ser de nacionalidad española.

Expuso que había dado instrucciones concretas por telegrama a nuestro embajador en Berlín respecto a las reclamaciones formuladas por este ministerio de Estado.

El Consejo aprobó el proyecto presentado por el ministro de Gracia y Justicia Sr. Barroso, sobre la ley de libertad condicional.

El ministro de Hacienda don Miguel Villanueva, expuso a la consideración de sus compañeros de Gobierno, el examen de la importante cuestión sobre encarecimiento de los vinos yalcoholes, que son considerados como artículos que no entran de lleno, en el importante asunto de las subsistencias.

Leyéronse los datos suministrados por el gremio de vinos de Madrid y varias reclamaciones de la Rioja y de otras regiones productoras.

A la salida manifestó el Presidente que en los Consejos sucesivos se seguirán tratando de dicho asunto, con objeto de buscar una solución favorable para el consumidor, sin perjuicio a los vinalcoholes.

A propuesta del ministro de Marina general Miranda, el Consejo autorizó a la Sociedad de Construcciones navales, para construir buques mercantes en las zonas industriales del Ferrol y Urdagoena.

De la guerra

COMUNICADO FRANCÉS.

Parte de París de las tres de la tarde:

En Argonne, un golpe de mano de los franceses, en una zona fronteriza alemana cerca del camino de Saint Hubert, les permitió esta mañana infligir pérdidas considerables al adversario y cojer una veintena de prisioneros.

En un ataque efectuado contra un sector vecino, la artillería francesa cañoneó la parte del bosque de Avocourt ocupada por los alemanes.

En la región de Verdún, después de la relativa tranquilidad de ayeres, los alemanes empezaron a última hora de la noche gran actividad.

En el oeste del Mosa, bombardearon con extraordinaria violencia, la región comprendida entre Avocourt y Bethincourt.

Después de haber con grandes efectos una serie de ataques contra las salientes principales del frente de los franceses.

Todas las tentativas de los alemanes contra el pueblo de Bethincourt fueron contenidas por el fuego de los franceses.

En cambio los alemanes se encan-

alizaron en el centro contra el pueblo de Haucourt, después de repetidos fracasos y de sangrientos sacrificios, los alemanes consiguieron poner pie en un pueblo que los franceses tienen bajo el fuego de sus posiciones que lo dominan.

Después de breve preparación por la artillería, los franceses iniciaron un violento ataque por el lado de Avocourt, al objeto de unir dicho reducho a una obra situada en el lindero del bosque.

Al nordeste de Avocourt, los franceses se apoderaron durante el curso de esta operación, que resultó completamente favorable, de gran parte de terreno en la región llamada el bosque cuadrado, cogiendo unos cincuenta prisioneros.

Al este del Mosa, fueron dirigidos dos ataques, contra las posiciones del bosque al norte de Gaillette, que sólo tuvieron por resultado producir serias pérdidas a los alemanes.

UNA SESION DEL REICHSTAG. — LA PAZ POR ALEMANIA?

Comunicado de Berlín, que en la última sesión del Reichstag, pronunció el cancelar un importante discurso, en el que declaró la buena disposición que anima a Alemania para la paz, y expuso las condiciones en que ésta se basaría.

Habló de independencia para Bélgica y Polonia, no renunciando a los flamencos.

Afirmó la imposibilidad de vender el hambre en Alemania.

Y dijo que la paz debería garantizar el porvenir de Europa.

Aludió a los aliados, principalmente a Inglaterra a la que llamó enemiga de los mercados alemanes.

PARTE RUSO

Comunicado oficial de Petrógrado:

En las regiones de Riga, Jacobstadt, y Dwinsk continúa el fuego de cañón y fusilería por ambas partes, sin que se hayan realizado ataques de infantería.

En el Dwinsk siguió el deshielo.

Los aeroplanos enemigos han realizado varios vuelos sobre Dwinsk, arrojando bombas y disparando metralladoras.

En la región de Baranovichi, se mataron algunos zepelines.

Antesayer, en Guitzina, en la región de Tarasopol, importantes fuerzas enemigas tomaron la ofensiva, siendo rechazados por un fuerte ataque a la bayoneta.

Los enemigos abandonaron muchos muertos y heridos, cerca de sus ametralladoras.

PARTE ALEMANA

En la región del fuerte de Domau mont, al Sudoeste y Sur del fuerte, así como en el bosque de la Gaillette, nuestras tropas se apoderaron el 2 de Abril, después de encarnizada lucha, de las importantes obras defensivas de los franceses.

Todos los contraataques intentados hasta anoche por el enemigo para recuperar las posiciones, fueron rechazados.

Los franceses empleando numerosas fuerzas y surtidas perrieras que a veces atacaron otra vez, infructuosamente, las obras de defensa que están perdidas en el bosque de la Gaillette.

En nuestro ataque del 2 de Abril hicimos prisioneros a 14 alemanes y 45 hombres heridos, y algunos ocho ametralladoras.

Al sur de San Eloy, los ingleses, después de un violento preparación de Artillería, quedaron en posesión de los cráteres que les habíamos conquistado el 28 de Marzo.

ESPAÑA ANTE LA GUERRA. LO QUE DICE OLEMENEAU

Telegramas recibidos de París dicen que M. Clemenceau, ocupándose de la actitud de España, manifiesta que con voluntad y perseverancia durante los últimos años, ha logrado levantar, tanto desde el punto de vista comercial e industrial, como desde el punto de vista financiero.

Añade que este renacimiento económico va acompañado de un renacimiento literario y artístico.

Elogia el impulso que ha tomado Cataluña, especialmente Barcelona y rinde tributo a las fuertes obras que los catalanes hicieron surgir de su tierra merced a su voluntad, energía y deseo justificado de poner y mantener a Cataluña a la cabeza del renacimiento español.

Recuerda, que hasta hace veinte años, los franceses y los ingleses eran los más numerosos y los más activos en España, pero después llegaron los alemanes y se extendieron rápidamente por la tierra española.

Terminó diciendo, que al estallar la guerra, los alemanes comenzaron a lanzar sauerbröden que dejaban estupefactos a los españoles, los cuales reaccionaron desde la victoria del Marne.

PARTE AUSTRIACO

Frente ruso y balkánico.—No se han señalado acontecimientos de importancia.

Frente italiano.—Se desarrollaron intensos dueros de Artillería, en diferentes sectores del frente, principalmente en la alta planicie de Jolider, cerca de Malborghetto, en el sector del Col-di-Lana y en la región de Giudicaria.

MINISTRO A LA GUERRA

Informan de Roma, que por el deseo de tomar parte activa en la guerra con Austria, ha presentado la dimisión el ministro de la Guerra, general Zupelli.

El rey se la ha admitido, confiriéndole el gran Cordón de la Corona de Italia.

PERDIDAS DE AEROPLANOS

Oficialmente dicen de Berlín que durante el mes de Marzo último, los alemanes perdieron catorce aeroplanos y cuarenta y cuatro ingleses y franceses.

SUBMARINO HUNDIDO

Una escuadrilla anglo-francesa, ha hundido a un submarino alemán. Los tripulantes lograron salvarse por quedarlos prisioneros.

ARISTOCRATA EN LIBERTAD

Noticias recibidas en Madrid dicen que al aristócrata español don Ricardo Zubiria, detenido en la frontera francesa, se le ha dejado continuar su viaje, llegando a Ginebra.

De todas partes

ESTADO DE LUCA DE TENA

El director de "ABC" don Torquato Luca de Tena, continúa en grave estado.

ENTIERRO DE DON CONRADO SOLSONA

Se ha verificado el entierro del Director general de primera enseñanza don Conrado Solsona, que ha constituido una imponente manifestación de pésame.

En el fúnebre cortejo figuraban muchos políticos, periodistas y artistas, predominando los liberales entre los primeros.

El acto al que asistieron Bergamín, Sánchez Guerra, Arias de Miranda y otros políticos de relieve, fue presidido por parientes del finado.

LA JURA DE LA BANDERA

A las once de la mañana se ha celebrado en el campamento de Carabanchel la Jura de la bandera por los nuevos reclutas, que ha resultado solemnísimo.

Con gran ceremonial como de costumbre, asistieron al brillante acto, la familia real, el Gobierno y los altos personajes palatinos.

No asistió el cuerpo diplomático.

El rey asistió al acto a caballo, vistiendo el uniforme de capitán general acompañado de su Estado Mayor. Después de celebrada la misa de campaña que resultó solemnísima

en la que las bandas de los respectivos regimientos interpretaron la marcha real en el momento de alzarse que fué emocionante, se verificó el solemne acto de tomar juramento a los nuevos reclutas.

Luego se inició el desfile en el que formaron todas las fuerzas de la guarnición y los cantones, en número de 12.000 hombres, que desfilaron en columna ante la tribuna ocupada por la familia real.

El día que ha sido frío y amenazando lluvia, restó animación a la fiesta.

No obstante un público numerosísimo acudió al campamento a presenciar el desfile, sin que se hayan registrado incidentes.

La familia real y el Gobierno presenciaron el acto desde la tribuna levantada al efecto. Una vez terminado el desfile, las fuerzas permanecieron en el campamento de Carabanchel, donde fueron espléndidamente obsequiadas, con un rancho extraordinario.

El conde de Romanones, se retiró de Carabanchel una vez terminado el acto de la jura, dirigiéndose al ministerio de Estado.

EL "INFANTA ISABEL" REQUISADO.

Telegrafían de Cádiz que el trasatlántico español "Infanta Isabel" que debió entrar esta mañana procedente de Barcelona y Málaga con 800 pasajeros y que debía zarpar mañana para Canarias y Argentina, entró en el puerto esta noche, teniendo que retrasar la salida para América hasta mañana tarde.

Según manifestaciones del comandante del buque, echadas en la casa consignataria el retraso obedece a que al pasar el Estrecho, fue detenido por dos cruceros ingleses que le condujeron a Gibraltar, donde le hicieron detenerse cinco horas para requisarlo.

Los oficiales de marina ingleses, después de revisar la documentación practicaron un detenido reconocimiento en el barco, comprobando la veracidad del cargamento de clarado; verificado el cual fué el buque autorizado para zarpar.

LOS ALCOHOLEROS

En el teatro "Ideal Político" de esta corte, se ha celebrado la asamblea nacional de alcoholeros.

Se pronunciaron diversos discursos, algunos de los cuales imprimían al acto carácter de propaganda electoral.

Fueron aprobadas las conclusiones, por las que piden que en el tiempo que duren las presentes circunstancias, es grave la exportación de vinos comunes en 50 pesetas y heclolitro de los destinados a exportación y en 125 pesetas los cien litros de alcohol neutro cualquiera que sea su clase y procedencia, siempre que sea destinado a la exportación.

ACCIDENTE AUTOMOVILISTA. — VARIOS HERIDOS

Durante una expedición de propaganda electoral que realizaban en automóvil don Alfonso Senra y varios señores más, por los pueblos de la provincia de Madrid, Buitrago y Torrejuna y otros, el auto que ocupaban dicho señores volcó entre Buitrago y Lozoyuela.

Los ocupantes que eran seis iban resultado heridos.

Hasta ahora se desconocen más detalles de tan lamentable suceso.

MAS DETALLES DEL ACCIDENTE AUTOMOVILISTA

Amplio mas detalles del desagradable accidente automovilista ocurrido hoy en la carretera cerca de Torrejuna.

Los señores que iban en él, eran don Alfonso Senra que resultó con una costilla fracturada, don Hijario Palomero con desviación del omoplato, don Lino Pérez que sufrió contusiones en todo el cuerpo, don Victoriano Sanz con erosiones en la cabeza y manos, el chauffeur José Moga, que se fracturó el peroné izquierdo y el ayudante Julio Martínez con fuerte conmoción cerebral.

Inmediatamente se avisó a los pueblos cercanos acudiendo al sitio donde ocurrió el accidente va-

rias personas que prestaron auxilio a los heridos.

Después de curados y convenientemente acomodados en varios automóviles que llegaron de esta corte, fueron trasladados a sus domicilios.

LAS ELECCIONES. — EN BARCELONA.

Comunican de Barcelona, que el centro de Defensa Social, ha publicado un manifiesto electoral, lamentándose de que las derechas no luchan unidas, y recomendando las candidaturas más afines para los católicos.

Para Barcelona recomienda la candidatura del señor Llig.

La agrupación socialista ha acordado no intervenir en la lucha electoral.

Los sindicalistas han publicado un manifiesto, aconsejando a los trabajadores que no acudan a las urnas.

SIGUEN LOS ESCANDALOS CONTRA EL IMPUESTO DE INQUILINATO.

Varios recaudadores del impuesto de inquilinato presentáronse hoy en la calle de Alfonso XII para embargar por falta de pago de dicho impuesto, en el domicilio del exconcejal de este Ayuntamiento don Camilo Uceda.

El señor Uceda acompañado de varios amigos resistieron la entrada en el domicilio del primero de los agentes, intentando aprehenderlos.

Auxiliados por los guardias de seguridad púdsese practicar el embargo.

El escándalo que se formó fué monumental, siendo detenido el señor Uceda.

LA BOLSA

COTIZACIONES DE HOY

Interior.	74 10
Fin corriente	74 10
Fin próximo	00'00
Amortizable	86 50
Nuevo amortizable	96'25
Cédulas hipotecarias al 5 por 100	93 75
Acciones del Banco	459 00
Tabacos	258 00
Francos	86'40
Libras esterlinas	24 86

Del extranjero

¿DONDE ESTA VILLA?

Según comunican de Nueva York sigue sin noticias del general revolucionario Pancho Villa.

Asegúrase que es halla en fuga hacia Torreón.

ESCARAMUZA

El domingo último hubo una escaramuza entre la caballería americana y los huérfanos del general Vicha cerca de Bachinave.

Estas tuvieron treinta muertos.

SANCHEZ ORTIZ

LIBRAS ESTERLINAS ORO
El 8 de Abril de 1916
PAGARON a pesetas: 24'25

SOCIEDAD ANONIMA ROMERO

Plano del Píncipe 18
ALMERIA

BANCO ESPAÑOL DE OREO Y O

Agencia de Almería
Cierre de la Bolsa de Madrid el día 6 de Abril de 1916

Cheque sobre París	86'75
Idem sobre Londres	24'70
Interior 4 %	74'70
Amortizable 5 %	96'45
Idem 4 %	86'50
Banco España	459'00
Tabacalera	258'00

Instrucción pública

Sección de la Universidad de Almería han recibido los siguientes...

Notas militares

Cruces, se le mutan dos cruces de plata del...

Muerto militar con distintivo rojo, que... el primer teniente de la escala...

Destinos. Capitanes don Angel Guimerá, a secretario de causas en Larache...

Abono de tiempo. Se desestima la petición del segundo teniente don Ramón Peñarata...

antigüedad le corresponde, los primeros tenientes don Ramón Vázquez...

Tribuna neutral

FRANCIA EN EGIPTO

En Egipto, la influencia francesa no deja de sentirse. Escuelas francesas...

convertirse en un gran Estado musulmán comparable en poderío a las potencias occidentales...

del muelle de Ibarra, á contingencia publicamos algunos datos recibidos por correo...

Ecos de fuera

Mundimiento del Muelle de Sevilla

Ampliando nuestras informaciones telegráficas sobre la terrible catástrofe ocurrida con motivo del hundimiento...

de no haber ocurrido el hundimiento en las primeras horas de la madrugada es seguro que hubiera habido desgracias...

EL DEFENSOR DE ALMERIA. Diario independiente de la mañana. REDACCION, ADMINISTRACION Y ALLENER.—PLAZA DEL MERCADO NUMERO 22.

La Unión y El Fénix Español. COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS. Capital social: 12.000.000 de pesetas efectivas, completamente desembolsado.

DOCTOR EDUARDO PEREZ CANO del Hospital Provincial. Análisis de sangre, esputos, orines y demás productos patológicos.

CERVECERIA "IDEAL ROOM" (Al lado del Hotel Bimón). En este elegante establecimiento se sirven las mejores cervezas...

Pianos y autopianos. ERARD, PLEYEL, MOZART, CHOPIN, LISZT, A. CATURBA. Gran autopiado "CONCERTAD"...

La FLOREINA. CREMA DE BELLEZA. hace suave, fresco y perfumado el cutis. El tarro, 2 p. 50 — El 1/2 tarro, 1 p. 25.

Emilio Ferrera y Hermano. Aguilar Martell 12 14 16 y Martinez Campos 19 21. HIERROS, ACEROS, HERRAMIENTAS, CEMENTOS...

Aceite de hígado de bacalao. LEGITIMO DE LOFOTEN. Se ha recibido una importante remesa en la droguería de EUGENIO DE BUSTOS...

Gran fabrica de pavimentos hidráulicos. GRANDES EXISTENCIAS. AZULEJOS, CEMENTOS Y CEMENTOS PORTLAND DE TODAS CLASES.

ELIXIR ESTOMACAL de Saiz de Carlos (STOMALIX). Es recetado por los médicos de las cinco partes del mundo porque tonifica, ayuda á las digestiones y abre el apetito...

H. INGLES. El más recomendado por su trato esmerado, con todas las comodidades para el viajero. Precios especiales para estables.

Export Bier Estrella Roja. es la Reina de las Cervezas. No contiene adición de alcohol - La mejor para las comidas - Es tónica - Es digestiva.

BANCO HIPOTECARIO DE ESPAÑA. al por 100 anual. POR ROMERO Y HERMANO del Príncipe, 10.

CONSULTORIO DE ENFERMEDADES DE OJOS A CARGO DEL DOCTOR DON RAFAEL ARAEZ. Médico del Hospital y de la Beneficencia Municipal. Ex interno, de los hospitales de la Santa Cruz en Barcelona y de la Princesa en Madrid.

MARIA PICON BELMORTE. Profesora en partos por la Facultad de Medicina de Granada. Calle de Torrelva, 2.

"SANGUINARIAS" africana, muy energética de las mujeres. Siempre tiene. EUGENIO DE BUSTOS. Droguería - Almería.